



EDICIÓN  
ESPECIAL

**Nro 1**

**25 abril  
2019**

# elBoletín

COMPENDIO INFORMATIVO Y DE OPINIÓN



## Apertura de la **9na Conferencia**

**PÁG. 6 / Universidad cubana  
y desarrollo sostenible**

La Universidad de Holguín les da la bienvenida a la 9na. Edición de la Conferencia Científica Internacional, un espacio para el diálogo de saberes, la socialización de resultados científicos, y el intercambio profesional.

*"Universidad Innovadora por un desarrollo humano sostenible"*, será la premisa que guiará las intensas jornadas de reflexiones acerca de problemáticas variadas que precisan del conocimiento científico para su resolución.

El evento es, además, una oportunidad para la cooperación y la creación de alianzas estratégicas, en un entorno cada vez más dinámico, que exige la pertinencia y calidad de los procesos universitarios, en pos de satisfacer las demandas sociales.

Nuestra mayor satisfacción es que disfruten de estos días de aprendizaje, y que este escenario sirva también para compartir las experiencias de los más de 20 países presentes en la cita, lo cual, sin dudas, contribuirá al intercambio multicultural e interdisciplinario que se generará en los simposios convocados.

La invitación es a que, ustedes, delegados e invitados, hagan de esta 9na Conferencia Científica Internacional, un verdadero *espacio para crecer*.

Dr. C. Isabel Cristina Torres Torres  
Rectora



**Yester Marllory López Zambrano**  
Universidad Técnica de Manabí, Ecuador

"La Magister María Esperanza habla de su experiencia en la atención a la diversidad en la educación infantil en México, que tiene relación con la educación que le brindamos a nuestros niños. Nos propone su modelo pedagógico y a nosotros nos toca adaptarlo y contextualizarlo al proyecto de vida que trabajamos con nuestros alumnos, complementado con la utilización de una metodología motivadora y estimulante.



**José Ramón Juan Rodríguez**  
Universidad de Holguín, Cuba

Hemos sido partícipes del curso impartido por el profesor Dr. Michiya Kawai, del Huron University College de Canadá, donde intercambiamos sobre el desarrollo de la autonomía en la enseñanza de los estudiantes, y las diferentes estrategias que los profesores podemos utilizar para lograrla. Se tomaron en cuenta estudios acerca del aprendizaje de los estudiantes, los conocimientos de cursos previos, y arribamos a conclusiones para avanzar en el sistema de enseñanza-aprendizaje.



**Edgard Gómez**  
Universidad de Holguín, Cuba

Hemos tenido la oportunidad de intercambiar con varios profesores, tanto de la parte inglesa como de habla francesa, entre otros temas, sobre las colocaciones en el inglés, la poesía quebequesa y los pueblos autóctonos de Canadá. Ha sido fructífero poder ampliar nuestros conocimientos lingüísticos, y conocer el tratamiento que se les brinda a los nativos canadienses.

Las sesiones científicas del evento reúnen a más de 500 participantes de 23 países, y se socializan resultados de interés en múltiples áreas del conocimiento, entre las que destacan, la gestión organizacional, las lenguas extranjeras y ciencias aplicadas.





## Dr.C. Marisol Pérez Campaña

Universidad de Holguín  
Vicerrectora

**E**l papel que juega en la actualidad la Educación Superior cubana en su contribución al desarrollo sostenible, fue el tema que centró la jornada inaugural de esta novena edición de la Conferencia Científica Internacional. Más de 500 participantes tuvieron la oportunidad de constatar cuánto se ha hecho en Cuba, especialmente desde la Universidad de Holguín, para promover el trabajo académico, investigativo y extensionista hacia la preservación y evolución de nuestro mundo, en consonancia con los objetivos de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible.

## *Universidad cubana y desarrollo sostenible*

En tal sentido, la Dr. C. Marisol Pérez Campaña, vicerrectora de la institución, presentó algunos de los resultados más relevantes, teniendo en cuenta que Cuba es uno de los pocos países del mundo con un proyecto socialista, de incorporación de la sostenibilidad a los procesos de desarrollo, en lo que se ha llamado socialismo sostenible. Por tal razón, en el contexto cubano, la Educación Superior desempeña un papel fundamental para el logro de la sostenibilidad de la sociedad y su contribución a nivel internacional.



**25 ABRIL**

## **Encuentro abierto de presentación y debate del Parque Científico Tecnológico holguinero**

Esta iniciativa constituye la primera instalación de su tipo en el territorio, y se proyecta en la sede Oscar Lucero Moya de la Universidad de Holguín. Su objetivo es fomentar procesos de creatividad e innovación entre las instituciones científicas y los sectores productivos y de servicios, para contribuir al desarrollo integral de la provincia.